

Landeshauptstadt Magdeburg

Stellungnahme der Verwaltung

öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
Amt 53	S0433/23	20.09.2023

zum/zur	
A0174/23 der Fraktion GRÜNE/future!	
Bezeichnung	
Bewerbung als Modellregion Cannabislegalisierung	
Verteiler	Tag
Die Oberbürgermeisterin	10.10.2023
Jugendhilfeausschuss	19.10.2023
Ausschuss für Wirtschaftsförderung, Tourismus und regionale Entwicklung	26.10.2023
Gesundheits- und Sozialausschuss	08.11.2023
Ausschuss für kommunale Rechts- und Bürgerangelegenheiten	23.11.2023
Verwaltungsausschuss	01.12.2023
Stadtrat	07.12.2023

In der Stadtratssitzung vom 21. August 2023 wurde von der Fraktion GRÜNE/future! der Antrag A0174/23 mit folgendem Inhalt gestellt:

Die Oberbürgermeisterin wird beauftragt,

1. Eine Fachveranstaltung zur Legalisierung von Cannabis zu initiieren.
2. Sobald der Gesetzesentwurf der Bundesregierung zur Legalisierung von Cannabis durch den Bundestag beschlossen wurde, eine Drucksache zur Bewerbung als Modellregion zu erstellen und dem Stadtrat zur Beschlussfassung vorzulegen.
3. In diesem Zuge eine Drucksache für ein neues Präventions- und Schutzkonzept der Verwaltung in Zusammenarbeit mit den bestehenden Suchthilfeinstitutionen zu erstellen und dem Stadtrat zur Beschlussfassung vorzulegen.

Die Verwaltung nimmt, wie folgt, Stellung:

Zu Punkt 1

Zum gegenwärtigen Zeitpunkt kann eine Fachveranstaltung zur Legalisierung von Cannabis nicht durchgeführt werden, da das Gesetzgebungsverfahren noch nicht abgeschlossen ist. Daher ist auch nicht bekannt, wie der genaue Gesetzestext lauten wird.

Zu Punkt 2

Das Zwei-Stufen-Modell des Gesetzes sieht erst in der zweiten Stufe vor, Modellregionen zu organisieren. Auch hier muss der Gesetzestext abgewartet werden.

Zu Punkt 3

Inwieweit ein neues Präventions- und Schutzkonzept der Verwaltung notwendig werden wird, kann derzeit nicht eingeschätzt werden.

Dr. Gottschalk